

¡Internacionalicemos la lucha! ¡Internacionalicemos la paz!

Escrito por Francisco A. Santiago Cintrón | Copresidente del MINH
Miércoles, 27 de Noviembre de 2019 09:41



Francisco A. Santiago Cintrón en el Congreso Internacional de Juventudes y Estudiantes.

¡Internacionalicemos la lucha! ¡Internacionalicemos la paz!

Esa fue la consigna que marcó el espíritu de las interacciones, los objetivos y los trabajos que fueron llevados a cabo en el pasado Congreso Internacional de Jóvenes y Estudiantes celebrado del 20 al 23 de noviembre en Caracas, Venezuela.

Producto de los objetivos y los planes de trabajo acordados en el XXV Foro de Sao Paulo

¡Internacionalicemos la lucha! ¡Internacionalicemos la paz!

Escrito por Francisco A. Santiago Cintrón | Copresidente del MINH
Miércoles, 27 de Noviembre de 2019 09:41

celebrado el pasado 25 al 28 de julio, también en Caracas, este Congreso Juvenil contó con la participación de más de 1,500 delegados Nacionales e Internacionales; representando a más de 28 países y territorios no liberados. A su vez, el Congreso se celebró inmediatamente posterior a la culminación de los Congresos Estudiantiles de la Federación Estudiantil Venezolana de Educación Media (FEVEM) y la Federación Venezolana de Estudiantes Universitarios (FVEU). Ambas, organizaciones estandartes de la democracia estudiantil representativa con delegados por cada aula tanto a nivel secundaria como universitaria.

Desde el lunes, 18 de noviembre comenzamos a llegar la mayoría de las y los delegados del resto de los países que dijeron presente para participar de los distintos paneles y las distintas bilaterales que se llevaron a cabo en un claro intento de mayor colaboración en el Continente, y más allá del mismo, por la creación de un mundo mejor. Entre los países participantes estuvieron: Puerto Rico, Cuba, Honduras, Haití, México, República Dominicana, País Vasco, Islas Canarias, Chile, Argentina, Uruguay, Paraguay, Brasil, Perú, Ecuador Colombia, Nicaragua, Panamá, Costa Rica, El Salvador y otros. A su vez, dijo presente una numerosa delegación de estudiantes de medicina integrantes de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM); proyecto creado por la Revolución Cubana para impulsar el entrenamiento prácticamente gratuito de miles de estudiantes de múltiples países para servir posteriormente en sus respectivas comunidades.

El proceso de diálogo y debate que produjo la posterior declaración del evento se dividió en nueve paneles cuyos temas eran: 1. Educación Gratuita, Garantía de Paz, 2. Descolonización de la Educación, la Cultura y las Ideas, 3. Contra la Persecución Política del Capitalismo a Líderes Juveniles y Estudiantiles, 4. Red de Comunicación Juvenil y Estudiantil. 5. Garantía de los Derechos Sociales, Económicos, y Culturales de la Juventud y los Estudiantes, 6. Agenda de Lucha por la Desmonetización de la Vida Cotidiana, 7. Protagonismo Juvenil en la Construcción del Socialismo, 8. Salvar al Planeta y la Especie Humana, y 9. Unión Cívico-Militar.

De la discusión de cientos de jóvenes en los distintos paneles, en conjunto con la multiplicidad de bilaterales llevadas a cabo, se construyó la Declaración Final del Congreso de Juventudes: Documento que expresa el sentir de las y los jóvenes y organizaciones reunidas por aquellos días en el espacio. Dicho documento sirve como guía general de las distintas luchas principales que se llevan a cabo por nuestros pueblos en el presente. Entre estos ejes principales están: la no intervención con la Revolución Bolivariana y el cese del bloqueo, el cese de Bloqueo a Cuba, el repudio total al Golpe de Estado contra Evo Morales, la independencia de Puerto Rico, el repudio a la persecución de líderes de izquierda en Ecuador y el total apoyo solidario a la lucha del pueblo ecuatoriano, chileno, colombiano y brasileño contra las medidas económicas nefastas empujado por los Gobiernos en el Poder, la creación de una red de comunicaciones para romper el cerco mediático, entre otras exigencias de magnitud continental.

Por último, cabe mencionar no solo la participación multitudinaria en el evento internacional sino el despliegue masivo de combatividad y alegría mostrado el pasado 21 de noviembre en la Marcha del Día del Estudiante coordinada por la FVEU, FEVEM y la Juventud del Partido Socialista Unido de Venezuela (JPSUV), entre otras organizaciones integrantes del Gran Polo Patriótico. Saliendo desde el Parque Central, miles y miles de estudiantes junto a la Delegación

¡Internacionalicemos la lucha! ¡Internacionalicemos la paz!

Escrito por Francisco A. Santiago Cintrón | Copresidente del MINH
Miércoles, 27 de Noviembre de 2019 09:41

Internacional marchamos hasta el Paseo de los Próceres para participar en una concentración de apoyo a las principales Federaciones estudiantiles del país.

No cabe la menor duda de que desde las entrañas de nuestra América Latina surge una juventud consecuente con el futuro anclado en la soberanía de nuestros países definido por la justicia social, la democracia participativa, el feminismo y el derecho a la independencia y la autodeterminación de los pueblos. En fin: un futuro centrado en el derecho a vivir en paz.

¡Internacionalicemos la lucha!
¡Internacionalicemos la paz!
¡Qué viva Puerto Rico libre!

(El autor es Copresidente del Movimiento Independentista Nacional Hostosiano (MINH) y participante del Congreso en representación de la Juventud Hostosiana (JH) y el MINH.)

[Leer la Declaración Final del Congreso Internacional de Juventudes y Estudiantes](#)